

PlantaDoce.

Entorno

Castilla y León, Madrid y Navarra: reyes de la longevidad en España

La esperanza de vida al nacer en estas comunidades supera los 83,9 años, más de medio año por encima de la media española, según los últimos datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Albert Cadanet
12 dic 2019 - 04:56



España es uno de los países más longevos en todo el mundo. Sus habitantes tienen una esperanza de vida de 83,2 años, unas cifras que sólo superan Suiza, Liechtenstein y Japón. Además, el sistema de salud público ha permitido que la esperanza de vida en el territorio sea prácticamente homogénea. Sin embargo todavía existen ligeras diferencias entre comunidades. En 2018, Castilla y León, Madrid y Navarra conformaron el podio de la longevidad en el estado.

Madrid es la región que se lleva la medalla de oro. Según los últimos datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística (INE), los habitantes de la región tienen una esperanza de vida de 84,4 años, más de un año por encima de la media española. En

PlantaDoce.

concreto, los hombres viven ligeramente por encima de los 82 años, mientras que la longevidad de las mujeres supera los 87 años.

En segundo lugar se encuentra Navarra, con una esperanza de vida al nacer de 84,2 años. En la comunidad foral, las mujeres llegan a los 86,8 años de media, mientras que en el caso de los hombres, esta cifra queda reducida a 81,5 años.

La esperanza de vida de los hombres en la Comunidad de Madrid es de 82,1 años, mientras que la de las mujeres es de 87,2

Cierra el podio Castilla y León, cuyos habitantes viven una media de 83,9 años. De nuevo, la diferencia entre hombres y mujeres es notable. En el caso de los primeros, su esperanza de vida llega a 81,3 años, mientras que en el caso de las segundas asciende a 86,5 años.

Al otro extremo se encuentran Andalucía, Extremadura y Canarias, con una esperanza de vida que, en algunos casos, llega a ser un año inferior a la media estatal. En concreto, la longevidad media de los ciudadanos andaluces es de 81,6 años, mientras que en Extremadura y Canarias se sitúa en 82,5 y 82,1 años, respectivamente.

La alta esperanza de vida y una tasa de natalidad que tiende a bajar han provocado que el crecimiento vegetativo en España vuelva a ser negativo, consolidando una tendencia iniciada en 2015. Durante el primer semestre de 2019, la diferencia entre defunciones y nacimientos en España fue de 45.404 personas, una cifra ligeramente inferior a la diferencia de 46.420 personas registrada en el mismo periodo del ejercicio anterior.

El gasto hospitalario en España se ha incrementado un 17% en los últimos cinco años, hasta 45.017 millones de euros

Esto se debe a que ha habido 215.478 defunciones entre enero y junio de 2019, un 5,4% menos en comparación con el primer semestre de 2018. **El número de nacimientos, en cambio, fue de 170.074, la cifra más baja de la serie histórica, que empezó a recoger datos en 1941.**

PlantaDoce.

Otro de los efectos derivados de una esperanza de vida cada vez más elevada es el aumento del gasto hospitalario. En los últimos cinco años, esta partida se ha incrementado un 17% en España, alcanzando 45.017 millones de euros en 2017, según los últimos datos del Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social.